

ALIANZA DE LAS IZQUIERDAS

CANDIDATURA PARA DIPUTADO Á CORTES

D. Joaquín La Casta España.

Ingeniero Industrial

La única máquina que escribe
YOST
No tiene cinta
PERIS Y VALERO, 17

PARA EL PUEBLO

LA SITUACIÓN

FRENTE RUSO.—Señábase alguna animación sobre los sectores septentrionales. Sin duda alguna es esperada la ofensiva rusa sobre el río Dvina. El crítico militar del periódico "Ruskoie Slobod" describe las fortificaciones alemanas del siguiente modo:

El inmenso laberinto de trincheras alemanas próximas a nuestro frente, es cada vez más denso y compacto. Estas trincheras están abiertas de un modo particular: son anchas en el abo, y se afueñan hacia la base, gracias á lo cual las paredes están inclinadas. Son trincheras de nueva construcción, porque las anteriores eran más anchas en su base y hechas de modo que formaban una especie de abrigo sobre la cabeza del combatiente. Los alemanes creían que tal trinchera ofrecía una seguridad relativamente grande; pero nuestros obuses abrían brechas enormes en los bordes prominentes de las trincheras alemanas, mientras la explosión producía desplomes de tierra, sepultando lo mismo á los vivos que á los muertos.

Instantáneamente después, del frente corre una vía férrea, permitiendo efectuar un trabajo intenso y considerable. En efecto, el enemigo no huélg a momento; consolida el terreno, monta plataformas embutidas para los cañones gruesos, instala baterías pesadas, construye trincheras donde pueden abrigarse los camiones automóviles, excava depósitos subterráneos para las municiones é instala almacenes de trigo y forrajes.

El frente alemán está, sobre todo, bien provisto de ametralladoras, aparatos ligeros y fácilmente manejables; por cada trinchera de una longitud de veinte á veinticinco metros, el reglamento alemán prevé al menos dos ametralladoras con 1.000 cartuchos, que deben ser utilizados durante media hora de batalla; los alemanes, además, han introducido el uso de los fusiles automáticos llamados de "golpes". Gracias á estas medidas, cada trinchera alemana dispone, sobre una distancia de veinticinco metros, al lado de sus gruesas ametralladoras, de una treintena de fusiles automáticos. Según un cálculo de un oficial alemán prisionero, gran especialista en artillería, todo sector alemán de veinticinco metros de trinchera puede arrotar al enemigo con 480.000 balas en veinticuatro horas, es decir, 20.000 balas por hora. Ocurre de este modo, que un frente alemán de diez kilómetros de extensión, puede dirigir sobre el enemigo cinco millones de balas en una hora, sin contar las alambradas, el fuego de artillería, las granadas á mano, el fuego aéreo, etc., etc.

Una correspondencia de Petrogrado dice que el emperador Guillermo, á su regreso de Mitau, fué invitado por los miembros del Consejo de Guerra á asistir á una de sus sesiones. Se sabe que el emperador manifiesta en estos casos una serenidad implacable. Sus determinaciones son laconicas y consignadas con lápiz amarillo de su propia mano y con todo rigor. «Sin indulgencia», «con la más grande severidad» ó «para que sirva de ejemplo á los demás»: estas son sus fórmulas habituales.

El emperador ha asistido al juicio de los oficiales comprometidos en las sangrientas disputas del mes de Octubre último. Estas disputas fueron provocadas por un oficial que reprochó á su jefe sus frecuentes viajes á Berlín. En general, los oficiales subalternos estaban muy descontentos de la frecuencia con que sus superiores se ausentaban. Bastábales, en efecto, una autorización de su comandante en jefe para marchar á Berlín. Cuando este viólo incidente se produjo, todos los oficiales jóvenes adoptaron el partido de su camarada y fueron traducidos ante un tribunal militar por actos contrarios á los intereses de la patria y del ejército. Las declaraciones de los acusados establecieron estos abusos por parte de los oficiales superiores, quienes de tal manera fueron mostrados al emperador en estas faltas del servicio. Guillermo II decidió que en lo sucesivo todo permiso fuera concedido por una comisión especial. Durante estos debates se descubrieron otras irregularidades. Y así fué reconocido que numerosos oficiales ejercían mandos ficticios.

Las sentencias pronunciáronse ante el emperador. Muchos oficiales fueron condenados á severas penas disciplinarias. Por haber resultado á su jefe, privóse á un oficial de sus grados, enviándolo á filas como un simple soldado, privándosele del derecho de ascender hasta el fin de la guerra.

El emperador habló con los jueces y los testigos y prometió devolver sus galones al condenado si se conducía de un modo ejemplar. Después inspeccionó los cuarteles, revisó las tropas y el periódico local, editado en lengua lituana, bajo la censura militar, indicó á este propósito que el emperador tenía el rostro pálido y adelgazado, cerrados los ojos, pero su aspecto era vivo y decidido, su voz, segura y clara.

Cuéntase que el emperador se ha entrevistado en Mitau con los suministradores de tropas de invierno. Ha manifestado su descontento por las deficientes vestiduras de sus soldados y el mal estado sanitario de las tropas. Las enfermerías están atestadas de soldados afectos de diversas epidemias. El emperador ha destituido á los administradores de la estación epidémica, y ha ordenado que se dé á las tropas bufandas y chalecos de lana. De Mitau el emperador ha ido á Tomkum, en donde ha visto á los nuevos reclutas á quienes halló mal instruidos. Esto ha sido un obstáculo para decir á sus soldados que son heroes, y que la paz está próxima, por las grandes victorias que van á conseguir,

y que permitirán un reposo completo á los soldados en los cuarteles de invierno de Riga y Dvinsk.
Suponemos que no ignoran los lectores que estas dos ciudades hallábase en poder de los rusos y que contra ellas se ha estrellado toda la potencia de Hindenburg. Son muchos los que creen que los cuarteles de invierno de las tropas alemanas estarán más al raso.

X. X.

De Barcelona

- NOCHE DE PASCUA -

Al escritor humanista D. Félix Azzati

—¡Eh, amigo! Entremos aquí.
—¿En la taberna?
—¡Claro, hombre, claro!

Y allí entraron. Era un figón horrible, que oía á demonios encurruídos. Por asiento unos banquetes llenos de mugre. Un grupo de mujeres negras, socas, desgrasadas, envueltas en guaposos arabescos, rodeaban una de las mesas, engullendo trozos de pan y de bazoña. Celebraban la Pascua, junto con sus «hombres», alegremente, rabiosamente.
—¡Aquí podremos tomar unas notas—dijo mi amigo—, síntate.

A nuestro lado había un joven de mirar romántico y dulce, que en medio de aquellos harapos, hablaba acompasadamente de la guerra, de los que luchaban en las trincheras, mientras aquella multitud bestial reía y reía de su idiotez y de sus andrajos.

En la mesa vino á posarse un soberbio gato negro, con seriedad de gran persona.
—¡Félix tú, amigo!—dijo mirándole—. Feliz del animal que perpetúa su raza sin tristezas, ambiciones ni recuerdos.

Callé y miré al ex hombre que ante mí tenía con algo de lástima, con repugnancia, de verle tal joven, tan sucio y haraposo, teniendo, al parecer, un cerebro no muy obscuro.

—Tú lo has dicho, literato: feliz del animal ese que parece no sentir ni pensar. Por esto yo, aunque te extrañe, hombre de corazón y de pensamiento, me analizaba cada día más. He estado bien en mi vida, y entonces yo no era vicioso; yo estudiaba. Sentía ambiciones, nobles ambiciones, de ser hombre de saber y de riquezas, para repartirlas entre los otros hombres, mis hermanos. Me ha gustado vestir bien y elegante; rozarme con lo más selecto de nuestra sociedad; en fin, ser lo que se llama una persona decente; y aquí tiene usted que hoy no me hallo á gusto sino en este suburbio, en esta indecencia, en este luján.

—¿Por qué? Porque aquí mis ojos no ven cosas buenas; mujeres que incitan con la magia de su palabra y con el gusto de sus vestidos, no al deseo torpe y mezquino de la carne, sino al deseo de vivir la verdadera vida racional... No puedo yo, ya, ni los que como yo han caído, regenerarse por sí mismos, en esta sociedad podrida. Mi paso por las calles céntricas de la capital es una mancha de esta humanidad que se devora mutuamente. Carne de taller y carne de hospital, á quien todo el mundo se cree con derecho á escupir.

—No hay que ser tan pesimista—le contesté—. El mundo da muchas vueltas.

—Vueltes en el vacío, sí; con esta carga de humanidad que tanto pesa.

—Sin embargo, aún sois joven; ¿quién sabe? Acaso encontremos días de felicidad.

Se levantó rápido, y fijando en mí una mirada con luz que venía de lo hondo, dijo:
—No, imposible; yo amé, amé una vez en mi vida á una mujer. Los hombres como yo, sólo aman una vez en la vida y de verdad, á una sola mujer. Quisiera ser como tú, literato: un estético, cínico y descreído, que no siente otras palpitaciones que las del cerebro. ¿Tú no has amado? ¿No? Pues otra día te contaré esta historia para que pienses, para que sientas y escribas mis amores: hoy sólo de mí que aquí me tienes, por este mundo loco, encenagándose en sus idioteces; llevando en el corazón el mal de amores, y en el cerebro grabados los tormentos de una idea que me da vida. La de que esta sociedad inmunda que hoy celebra la fiesta de Pascua emborrachándose, algún día beberá sangre en vez de vino; la sangre que cae allí, al otro lado de nuestras fronteras, y que hoy no le da tristezas ni dolores, porque no sabe amar...

Mientras tanto, ¡vino! ¡vino! ¡vino! ¡Qué hermosa noche de Pascua!

María MARIN.

- Las elecciones de mañana -

A juzgar por lo que observamos, no podemos dudar que el resultado de las elecciones de mañana ha de ser tan brillante como el obtenido en anteriores luchas.

Aunque no hay candidato frente á D. Joaquín La Casta, presentado por la Alianza de las Izquierdas, no por ello dejarán de acudir á las urnas los elementos avanzados. Porque todos tienen el convencimiento que batalla es el hecho de que el candidato salga triunfante por un número de votos que dé la impresión de nuestro poder, oponiéndolo, á la vez, á los que probablemente hubieran sumado nuestros adversarios.

De aquí que todos los organismos de la Alianza de las Izquierdas—casinos, comités, etcétera—vengan procediendo con el celo, la actividad y el entusiasmo de que han dado muestras en casos análogos y todos seguramente ocuparán el puesto de honor para que respectivamente han sido designados.

No esperamos, desde luego, sorpresa alguna que venga á deslucir—ya que contrarrestarlo es imposible—el resultado de la elección en favor de D. Joaquín La Casta. Nos referimos á ciertos rumores que dan como cierta la votación en favor de determinados nombres, con el propósito de aprovechar cualquier descuido nuestro y burlar la legalidad; por esto mismo—aunque lo consideramos muy problemático—es necesario que los interventores, jefes de sección y cuantos tienen á su cargo la vigilancia, procuren evitar la eficacia de tales manejos.

Lo propio hemos de decir á todos los electores. Dejar de ejercer su derecho; esto es, no depositar su voto pudiera favorecer los desig-

nios de quienes se propusieran realizar el ardid de referencia.

Firmos en que nada de eso ocurrirá; sobre todo porque conocemos la actividad de los partidos izquierdistas, dispuestos á apoyar con todas sus energías la candidatura de don Joaquín La Casta, al que ya podemos considerar como digno representante de Valencia en el Parlamento.

Cuenta además el Sr. La Casta—y ello da mayor fuerza á nuestros fundamentos augurios—con grandes y legítimas simpatías entre la clase obrera. Así se desprende del sueldo que, firmado por D. Joaquín Tío, inteligente obrero electricista, publicamos ayer en nuestras columnas.

El Sr. La Casta, hombre de ideales orientados en un sentido francamente democrático, ha demostrado en toda ocasión su amor á la redención del obrero. Lo ha probado con hechos que no pueden ser olvidados por los obreros valencianos.

Bien vale, pues, todo ello, el pequeño sacrificio que para la clase obrera supone ejercer mañana el derecho del sufragio.

Los obreros y, en fin, todos los verdaderos liberales valencianos, darán seguramente mañana brillante ejemplo de ciudadanía y de afecto á D. Joaquín La Casta.

¡Todos á las urnas!

Entre Bélgica y Holanda

La barrera de los electrocutados.

- Los desertores alemanes -

Amsterdam, 26 Noviembre.

...Sería necesario la pluma de un Eugard Poe para explicar con todo su horror los dramas que se desarrollan en esta barrera de alambrados—electrozados por los alemanes á millares de voltios—que separa una parte de Bélgica de Holanda. Esa cruel barrera, que se alimenta de carne humana, devora indiferentemente á amigos que á enemigos; infelices belgas que procuran evadir el yugo alemán, contrabandistas, desertores boches, etc. No pedimos holandeses no hacen mucha mención de esos dramas que no obstante se renuevan á cada instante, no presentando, parece, las electrocuciones, un interés local. De parte de los alemanes aún es peor y nunca se conocerá el número espantoso de aquellas que han encontrado la muerte con el contacto de esos alambrados electrozados. Los soldados del kaiser que vigilan para evitar que nadie se evada de ese infierno, que antes se llamaba la libre Bélgica, hacen su tarea macabra con una calma que extremese. En muchos lugares, detrás de esos alambrados de muerte, están instalados cuerpos de guardia, unidos con ellos por un mecanismo especial. Cuando el aparato advierte que se ha producido un accidente, una patrulla se dirige tranquilamente hacia el lugar donde un desgraciado ha pagado con su vida una imprudencia ó un deseo de libertad. Es preciso que ese cuerpo desapareciera y los señores boches no van con muchos rodeos. Mientras que uno de ellos—con mil precauciones para no ser electrocutado á su vez—arrastra el cadáver, los otros han abierto ya un hoyo para depositar la víctima. ¿Cuántos cadáveres se ha tragado así la tierra? No saben nada y esto no les interesa. Eso sólo interesa á los que han sido tan estúpidos para hacerse casar, y el número de estúpidos es grande. Me han enseñado un lugar donde, recientemente, unos contrabandistas arrojaban, durante la noche, por encima de los alambrados, paquetes llenos de botes de sardinas, que los agentes alemanes recogían al otro lado en complicidad, sin duda, de los soldados boches. Las tres cuartas partes de las mercancías estaban ya al otro lado de la barrera, cuando se presentó un militar holandés, que descargando su fusil sobre el grupo, mató á su jefe. La viuda, que he visto vistiendo riguroso luto, honra la memoria de su marido, continuando por su cuenta la misma industria culpable. Arriesga su piel de joven viuda; pero gana mucho dinero, y esto le basta.

Gracias á la amabilidad de un oficial holandés, he encontrado á varios desertores alemanes que trabajaban en una granja, no lejos del lugar donde me encontraba. Primero se mostraron desconfiados y refractarios á la entrevista; pero les invité á que se mostraran más comunicativos. Se negaron á darme detalles sobre su huida; no obstante, no me ocultaron las razones por las cuales abandonaron la compañía del ejército alemán. Se pusieron á hablar aprisa, febrilmente, como si quisieran, no solamente convencirme, sino persuadirse á ellos mismos de que, en su caso, la desertión no era un crimen. Además, muchos de ellos no estaban exentos de integridad.

—Al principio de la guerra, dijeron, la disciplina de hierro pesaba un poco menos sobre nuestras espaldas. Parecía que se había dado la consigna de que estuviéramos de buen humor. Se nos explicaba que nos encontraríamos muy pronto en París, después en Calais, después en Londres, donde olvidaríamos todas las fatigas y las privaciones que teníamos que soportar. Eramos unos imbéciles creyendo ciegamente todas las historias que nos contaban. Pero vino lo del Marne y todo cambió. Habíamos perdido el camino de París; Londres era una fantasía y no se pronunció más la palabra «Calais». Nadie tiene idea de la decepción que esto causó al pueblo alemán. Pero sobre todo nosotros los soldados, la sentimos más. Sufrimos más dura que nunca la vida. Preguntada á mi compañero, aquí presente, cómo le forzaron á golpes de culata, á marchar con las rodillas hinchadas por el reumatismo... Esto era insostenible. Veá usted, desde, como desde que nos encontramos en este país libre y tranquilo, hemos encontrado la explicación de muchas cosas que ignorábamos, en las cuales nunca habíamos pensado. Comprendemos ahora cómo las autoridades, en nuestro país, tienen un verdadero miedo de ver «razonar» á los soldados... El resultado de años de alta presión nos transformó en máquinas. Somos máquinas. Pero nuestros maestros saben que el alemán está particularmente inclinado á razonar, cuando es dueño de sí mismo, mientras que perdido en un conjunto sigue inconscientemente la corriente. Esto nos explica muchas cosas, como por ejemplo, los ataques «en masa», esas carnicerías sin nombre, de las que probablemente se hablará mucho después de la guerra... ¡La guerra! Nunca creímos que pudiera durar tanto tiempo. ¿Dónde quiere usted que tomemos los hombres para reparar las pérdidas que sufrimos cada día? Desde entonces nos encontramos en Holanda, etc.

Los franceses, ingleses, etcétera, si los otros supieran tanto como nosotros, veríamos quizá cosas muy divertidas! Nos engañaron.

A. K.

De París

OTRO... TALAVERA

Nuestro colaborador M. García Rueda, nos remite para su publicación la siguiente carta que ha dirigido por separado al obispo de Madrid-Alcalá, para su publicación en el «Boletín Oficial» de la diócesis:

«Excelentísimo señor: Sinceramente arrepentido de pasados errores, alejome cada vez más de la religión católica, en la que fui educado y de la cual me aparté, afortunadamente, apenas se iluminó mi inteligencia y pude juzgar las cosas sin pasión alguna.

No obedecí esta determinación á impulso arrebatado de un momento, sino que es producto reflexivo de hondas meditaciones y de profundos estudios, confirmado por hechos concretos, y á mí parecer, decisivos, que han llevado á mi alma la certeza de que el conocimiento vulgar de las cosas nos acerca al Papa, y el conocimiento más perfecto de su esencia y de sus causas nos aleja de él.

El estudio de todos los sistemas filosóficos convencionales de que, entre todas las religiones positivas, la menos digna de tomarse en serio era la católica, y el inmenso vacío que dejara en mí esta comprobación, obedeció á imperfecto conocimiento, á superficialidad de erudición, á inconsciente orgullo á que, inconscientemente, la educación recibida, la pobreza mental, nublaban la razón y el medio social que se ha desarrollado la vida, al impulso adquirido, quizá hasta la estúpida cobardía.

Debo declarar que he sido católico y que en nombre del catolicismo hablé una vez desde el púlpito de una iglesia (cuando tenía ocho años). De ello me arrepiento, pues aunque el catolicismo no es hoy ya en España lo que fué en pasadas épocas, y dentro de él se habla de todo menos de religión, ha perdido en gran parte su fuerza y han desaparecido algunos de los supuestos del anatema lanzado contra él por los verdaderos creyentes; el ambiente de concupiscencias que en él se respira, el filosofismo epicúreo y el indiferentismo esencial que profesa justifican plenamente el alejamiento de cuantos no someten su inteligencia á previa castración formalista.

En descargo de mi conciencia, y como colaborador de «El Pueblo», hago esta declaración, pues, aun cuando sigo siendo republicano, por estimar que no existe incompatibilidad entre esta forma de gobierno y mi racionalismo, debo lamentar que ir á los que me aceptaron como colaborador, pues si, por imposición de partido ó por otros motivos que juzgo equivocados, se produjese algún antagonismo entre mis creencias y mi colaboración, sin vacilar subordinaría ésta á aquélla.

AutORIZANDO que se publique estas líneas en el «Boletín» eclesiástico de la diócesis, ó haga de ellas el uso que estime más acertado, se ofrece dignamente de usted como sincero racionalista, de ninguna manera servidor.

M. García Rueda.

La decisión de nuestro amigo nos apena profundamente. A pesar de sus afirmaciones, creemos que se ha dejado arrastrar por el novicio ejemplo de los nuevamente convertidos. La causa católica pierde en él un decidido adepto que pasa con armas y bagajes al campo de nuestros ideales. Como amigos sinceros desearíamos que en su nueva creencia halle la paz que durante tanto tiempo buscó en vano. ¡Sea leve el tormento!

He escrito yo mismo las líneas anteriores para evitar trabajo á los compañeros de «El Pueblo». Y deseo que las publiquen porque no estoy muy seguro de que haga lo mismo el obispo de Madrid-Alcalá.

Después de todo, yo no soy diputado republicano, ni me llamo Talavera, ni tengo el mal gusto de acusar á la masonería y de justificar la excomunión que sobre ella pesa. Eso se queda para los transfugas que confiesan haber sido antitotalitarios por «el ansia de bienestar del momento».

Y no hay en el firmamento un mal rayo que les parta...

M. GARCIA RUEDA.

- ECOS -

La Comisión provincial y el

enfado de los conservad.

Los conservadores persistieron ayer en su abstención á las sesiones de la Comisión provincial, lo que produce en aquella Casa de la provincia los más sabrosos comentarios.

Entre conservadores y liberales se está ventilando un pleito político de extraordinaria importancia. La dominación conservadora tenía honda raigambre en la Diputación. Dominada ésta, tenía la seguridad de que prosperarían las mayores atrocidades que hubiese el caciquismo conservador, atrabilario y despótico.

En las últimas elecciones los conservadores cometieron todo género de desmanes confiados en que los sancionaría la Comisión provincial, pero vino el cambio de situación y el estar presidida aquélla por un liberal de agallas, y les quebró el juego y acabó su dominación.

Nosotros apuntamos los hechos que iremos exponiendo ante la opinión pública para que ésta se entere y falle.

Conservadores y liberales se encargan ellos solos de ponerse al desnudo, de flagelarse, de sacar á relucir todos los trapos sucios que en materia de procedimientos pueden apuntarse. No debemos nada á unos ni á otros, pero ejerciendo un derecho de opinión entendemos que no asiste derecho alguno á la conservadora grey para molestarse ni para presentarse en queja al poncio y ante él entonar plañidos lamentaciones, presentándose como víctimas moladas en aras de una política de ellos mismos han sido y son de la que ellos implantadores.

La actitud de franca rebeldía en que se han colocado los conservadores no nos extraña en ellos, los sesudos y gentes de orden, que siempre lo invocan y sostienen cuando á sus conveniencias y egoísmos conviene.

Ellos, que en todo momento impusieron con férrea mano el predominio de su política, que no tiene eficacia cuando al frente de la Comisión está quien se opone con virilidad á sus

antojos, deben tascar el freno, aguantarse y comprender que en política ni hay feudos ni hay dominios, ni tampoco se eternizan las tiranías basadas en el poder.

El origen de la cuestión fué Dos Aguas, pero como hay tantos expedientes tan escandalosos ó más que el de Dos Aguas, y éstos se fallarán en contra de los conservadores, los que pertenecen á la Comisión se han retirado como acto de majeza.

Y la Comisión continúa, y las esferas no se conmueven, y el Gobierno liberal no se tambalea por eso. En cambio, lo que va quedando al desnudo es la política de campanario y el caciquismo monárquico, y demostrado que ciertas actitudes son hijas del despecto que siempre fué el peor consejero.

Para el señor Gobernador

Se nos denuncia que en el vecino pueblo de Almacera, se celebre tal vez hoy la apertura de un local destinado á espectáculos públicos que no reúne las condiciones legales que prescribe la ley de Espectáculos.

Con el fin de evitar un día de luto á dicho pueblo, sería muy del caso ordenara usted se lleve á cabo una inspección del mencionado local, situado en la tienda de D. Federico Guanter, y de esta manera tal vez se llegue á tiempo de evitar una gran catástrofe, que sería altamente lamentable ocurriera.

Confiamos en que el señor Gobernador no desatenderá nuestro ruego.

Los puestos de la feria

En la Prensa hemos leído estos días el asunto relacionado con la instalación de unos circos en la Feria.

«La Correspondencia» ha publicado una noticia, remitida por parte interesada, en la que se demuestra claramente que el Alcalde, señor Paredes, ha sido engañado al informarsele que el circo Sorolla ocupa el punto que debe ocupar, puesto que ha tomado la parte de vía pública que le ha convenido y de este modo un solar de 14 metros de diámetro ha quedado convertido en un circo de 24 metros de diámetro, por haber ocupado parte de vía no subastada, y parte de un solar de propiedad particular. Efectivamente, resulta poco serio para el Ayuntamiento que aprobó un plano y subastó los sitios para espectáculos, se encuentre ahora con que los espectáculos se han instalado como han querido algunos espectaculistas, desviándose del sitio marcado en el plano; resulta hasta inhumano que se tolere esa burla escandalosa para la Corporación municipal y que, de esta manera, el espectaculista que ha pagado al Ayuntamiento 511 pesetas goce de mayor ventaja y mejor sitio que el que ha pagado á la Corporación más de 4.000 pesetas. ¿Puede el Sr. Paredes, Alcalde de Valencia, tolerar que así se defrauden los intereses del Ayuntamiento? ¿Cómo es posible que sin lesionar los derechos municipales se le conceda á un señor particular la ocupación de un solar que no es el subastado y que además tiene mayores dimensiones que el que se adjudicó en subasta?

No sabemos en virtud de qué méritos se conceden tales mercedes.

Al leer el asunto referente á dicho circo Sorolla, creíamos que éste abusaba de los derechos de ocupación que mediante subasta le fueron concedidos y esperábamos que el Alcalde impediría á todo trance que de modo tan manifiesto se burlaran los acuerdos municipales por cuyo cumplimiento tiene el señor Paredes el deber de velar.

Pero éste no es sólo el abuso que se ha hecho. «El plano de la Feria», aprobado por la Corporación, no es el mismo plano que ahora podría formarse; el que se ha realizado es otro distinto. No queremos aludir con esto á los pequeños industriales que tienen puestos de pequeños ítemas dimensiones.

En este asunto han abusado del Ayuntamiento los espectaculistas que han tomado para su particular explotación más metros de solar de los que en el plano se señalaban.

Como nunca nos duelen prendas y siempre procuramos no desviarnos de la línea recta, debemos advertir que enterados de que no es sólo el circo Sorolla el que ha cometido ese abuso; sino que también el otro circo ha ocupado indebidamente una circunferencia de 25 metros y medio de diámetro (en vez de 24 metros) y que además ha montado cuadras y dependencias del circo en terreno junto á éste, por el cual nada ha pagado, pedimos al Sr. Paredes acabe de una vez para siempre con este abuso y no autorice la apertura de ninguno de ambos circos hasta que no se hallen en las condiciones establecidas en el plano de la Feria.

Este es el que aprobó el Ayuntamiento, señor Paredes, y si la Comisión está facultada para resolver dudas al hacer el replanteo, esta facultad no puede de ningún modo servir para conceder gratuitamente terrenos no subastados ni «arrotados» en el plano.

El Alcalde, Sr. Paredes, debe evitar á todo trance que así se defrauden los intereses municipales; que así se burlen los acuerdos del Ayuntamiento.

No autorizando la apertura de esos espectáculos hasta que no se sujeten á las condiciones aprobadas, habrá realizado el Sr. Paredes un acto de justicia.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

LA CUESTIÓN DEL PUERTO

Con objeto de poner en claro la actitud de la Diputación provincial, en el pleito que sostiene en la Cámara de Comercio, sobre la constitución de la Junta de Obras del Puerto, transcribimos á continuación los telegramas que con tal motivo se han cruzado entre la Corporación provincial y el ministro de Fomento:

Según se nos informa, el primer telegrama dirigido por la Diputación al ministro dice así:

«Diputación provincial acordado por unanimidad rogar vuestro señoría que se altere estado de derecho creado por real decreto de 19 de Mayo de 1911, según el que se halla constituida actualmente Junta Obras Puerto, y que en caso de intentarse alterar dicha constitución sea previamente oída esta Diputación.

Al trasladar á vuestro señoría este acuerdo, espera unánime la Diputación no será menos apreciada con olvido de sus honrosos antecedentes en la construcción del puerto de Valencia.»

A este telegrama ha contestado el ministro con el siguiente:

«Constitución Junta Obras ese puerto, referiese su telegrama, procediese estudio este ministerio, desearo encontrar solución justa. Diputación puede alegar cuanto estime conveniente, esperando no demore hacerlo para

evitar dilaciones, perjudiciales siempre, que intereses encontrados actúan defensa de lo que estiman más pertinente su derecho, ofreciendo mejor propósito acertado.»

El director general de Obras públicas ha dirigido al Sr. Polo de Bernabé el siguiente telegrama:

«Al contestar su telegrama de que doy cuenta ministro, cúmpleme manifestarle resolución jefe ór reclamaciones esa Diputación antes resolver constitución Junta Obras ese puerto.»

A cuyo telegrama, el señor presidente ha contestado con éste:

«Recibido su atento telegrama. Diputación agradece resolución superior oída sobre constitución Junta Puerto.»

En el despacho del Sr. Polo de Bernabé se han reunido esta mañana todos los diputados residentes en esta ciudad, y después de dar lectura á los anteriores telegramas, han dirigido al ministro de Fomento el siguiente telegrama:

«Diputación que tengo honor de presidir, agradece resolución vuestro señoría oída sobre constitución Junta Puerto.

Esta Diputación y elementos mercantiles entablan negociaciones para buscar avenencia asunto puerto.

Ruego por tanto vuestro señoría suspenda resolución hasta que pueda comunicarse resultado expresadas gestiones.

Salúdole atentamente.—Polo de Bernabé, presidente.»

- TEUTONERÍAS -

En una revista ilustrada, de cuyo nombre no quiero acordarme, leo continuas crónicas de cierto germanofilo que pone á los caudillos alemanes muy más allá de los cantos de la luna.

Derecho tiene el tal escritor para cantar las hazañas de los generales teutones; derecho que nadie le regateará nunca; pero hay alabanzas tan fuera de lugar, que nosotros, con nuestro derecho también inalienable, no podemos menos que censurar.

Con motivo del aplastamiento de Servia, nuestro germanofilo se deshace en comentarios laudatorios del acuerdo, la valentía, el arte militar y demás grandezas portentes que abriga y llevó á cabo el caudillo alemán puesto al frente de ese frente.

La pasión por Alemania ha hecho cerrar los ojos al citado escritor que, con los ojos cerrados, ha visto un Napoleón donde no existe siquiera un modesto sargento primero.

Pongamos un ejemplo: Figurémonos por un momento que el germanofilo en cuestión es Servia. Este señor sabe que un ente mucho más fornido que el que quiere darle cuatro bofetadas; pero llega un día que se encuentran en medio de un camino y levanta cada cual los puños y empieza la función.

Cuando al cabo de unos minutos, sea porque el más fornido era más torpe, sea porque tuviera más miedo, se retira del combate con las narices vueltas del revés y dejando parte de los dientes en poder del germanofilo; diremos que la lucha, aun cuando desproporcionada, ha sido cara á cara y con buenas artes. ¿No es verdad?

Pero andando el tiempo el fornido y descalabrado busca á cuatro amigos tan fornidos como él y los dice: «Zutano me desostijó el otro día y yo quiero vengarme; si me ayudáis á derribarle, os prometo esto, aquello y lo demás más allá; mañana, á tal hora, le encontraremos solo en tal parte; ¡juntos! ¡aplástemos al infeliz!»

Queda cerrado el trato, y en cumplimiento de sus acuerdos, un día rodean á nuestro escritor los cuatro valientes que, claro está, la emprenden á puntapiés, coques y mordiscos de tal modo, que nuestro hombre, sacando todas sus fuerzas y huyendo de sus enemigos, aún no puede evitar que sus huesos salgan molidos de la refriega.

ELECCIONES

OFICINA ELECTORAL

En el segundo piso de la Casa de la Democracia, calle de Alfredo Calderón, 11, ha quedado abierta al público nuestra oficina electoral, en donde podrán consultar las listas del Censo, cuantos lo deseen, y aportar a la misma los datos que estimen puedan ser de utilidad en las próximas elecciones. En la misma habrá una comisión permanente para resolver cuantas dudas o antecedentes deseen adquirir nuestros correligionarios sobre asuntos electorales.

Distrito de la Misericordia

Se convoca para hoy, de seis a siete de la tarde, a los interventores que han de actuar mañana y que a continuación se expresa, en el Casinó del distrito, Encarnación, núm. 3: Miguel Escart Sauri, Manuel Justo Josefa, Ramón Oliver, Manuel Argas, Francisco Gomez González, Manuel Vilches Blat, Pedro Garcia Casado, Carlos Marco Bonora, Fernando Sanchez Chiner, Alejandro Pérez Mora, Isidro Fernández Sanz, Luis Alfredo Mas Martínez, Gregorio Alcáide Ferrer, Benito Escamilla Jiménez, José Martínez Gómez, Aníbal Paul Carrasco, Ernesto Peris Salcedo, Francisco Cherp Alvarado, José Escóin Jimeno, José Muñoz Garcia, José Col de Haro, Ricardo Martínez Casabau, José María Navarro Saez, Manuel Schaffino Villagarcía, José Carabal Moreno, Luis Miralles Aparicio, Antonio Carrero Cervera, Pascual Vitrache Benedito, Mariano Aguilar Martínez, Vicente Climent Javaloyes.

Distrito del Puerto

Convocatoria importante

Se convoca a todos los presidentes de casinos, comités y juventudes republicanas y socialistas que integran la Alianza de las Izquierdas a una reunión urgentísima que se celebrará hoy por la noche, a las nueve de la mañana, en el casinó «El Porvenir» para tratar un asunto urgentísimo relacionado con las elecciones del domingo.

Igualmente se convoca a los concejales Brau, Solsona y Valentín. El presidente del comité, R. Fos.

Distrito del Hospital

Se convoca a todos los interventores e individuos del Comité a una reunión que se celebrará hoy, a las cuatro de la tarde, en la Casa de la Democracia, para entregarles los documentos para las elecciones de mañana. Se solicita la asistencia. El presidente, E. Llopis.

EL PRESUPUESTO MUNICIPAL PARA 1916

JUNTA DE ASOCIADOS

A las 11.30 de la mañana se reunirá ayer la sesión de la Junta municipal de Asociados. Preside el Alcalde, Sr. Paredes. A propuesta del Sr. Cuñat se acuerda que el arbitrio de degüello y desuello se cobre en los mataderos como ha venido cobrándose hasta ahora, es decir, por kilos.

Discútese el arbitrio de alcantarillado en Pueblo Nuevo del Mar, proponiendo la comisión de Hacienda que se calcule el ingreso en 90.000 pesetas.

Opone el Sr. Dutrás, que estima debe rebajarse dicha cantidad a 60.000 pesetas.

El Sr. Brau pide lo mismo, y como el señor Cuñat defiende la partida aludiendo al mayor ingreso que por aumento de alquileres obtienen los propietarios, el concejal republicano pronuncia un enérgico discurso, demostrando que lo que se pide a los propietarios del Cabanal es una enormidad; se les exige mayor cuota que a los propietarios de la calle de Peris y Valero.

Reclama la atención de la Junta, pues se trata de un asunto de la mayor importancia.

El Sr. Cuñat dice que no puede separarse las obras de desagüe de las de pavimentado para los efectos de la tributación.

Habla el asociado Sr. Soler, pidiendo que se acepte el criterio del presidente de la comisión de Hacienda.

El Sr. Dutrás dice que no es justo que en Valencia, con 10.000 casas se pague 208.000 pesetas y en el Cabanal con 2.000 se pidan 90.000.

Defiende el arbitrio el Sr. Polo en términos muy vehementes.

Rectifica el Sr. Brau, diciendo que si en el Cabanal se han gastado en las reformas dos millones y pico de pesetas, lo justo es que se desglose lo invertido en adquinado del alcantarillado.

Y tendemos a añadir—que los propietarios tributarán con arreglo a ese millón por alcantarillado.

Cita las obras nuevas de alcantarillado que se han realizado ha poco en la capital, importantes más de un millón, y demuestra que los propietarios del Cabanal que no se niegan a pagar—sólo deben tributar como los de Valencia.

Arremete contra el Sr. Polo, diciéndole que está incapacitado para discutir asuntos de obras, echándole en cara el pabellón de la Alameda, las obras del Matadero y... le llama la atención la presidencia.

Signa el Sr. Brau diciendo que si pasara lo que propone la comisión de Hacienda se cometería una injusticia, pues en Barcelona un metro de alcantarillado cuesta 400 pesetas, y aquí en el Cabanal, se pide a razón de 3.000 pesetas metro.

El Sr. Cuñat insiste en que se apruebe la partida, pues además de haberse creado un papel, que se pagará, en parte, con el ingreso por alcantarillado, debe recordarse que la reforma del pavimentado y alcantarillado se hizo a petición de los propietarios del Cabanal.

El Sr. Berzal trata de convencer al Sr. Brau de la necesidad de aprobar el ingreso como se propone.

Entre la presidencia y el Sr. Brau entablase un violento diálogo, por estimar el señor Paredes que está el asunto suficientemente discutido.

Por fin habla el Sr. Brau, afirmando que los propietarios del Cabanal no han solicitado la reforma; fue el vecindario quien vino aquí en masa en aquella manifestación de los picaderos llenos de cieno a exigir que se higienizara el poblado.

En períodos enérgicos apostrofa a la comisión monárquica, que se ha burlado de los propietarios del Cabanal, pisoteando las ins-

tancias que presentaron desde 1909 hasta la fecha, y termina pidiendo, rogando, que no se grave en forma tan onerosa a los propietarios de Pueblo Nuevo del Mar.

El Sr. Dutrás vuelve la hoja y censura al Sr. Brau, de quien dice que ha hecho un discurso teatral, para las egalejas.

No, Sr. Brau—le dice—, aquí se vino a pedir que se niegan las reformas costara lo que costara, y luego, cuando ya están hechas, cuando se disfrutan y convierten en Labañar en el mejor poblado de España, se niegan los propietarios a pagar.

De todos modos, yo he de pedir que se tenga alguna consideración para esos propietarios.

(La Junta oye con estupefacción al señor Dutrás, que ahora, molesto por la brillante defensa que el Sr. Brau ha hecho de los propietarios, se contradice con lo manifestado anteriormente.)

El Sr. Marco Miranda pronuncia un razonado discurso, pidiendo que se rebaje el ingreso por estimarlo excesivo.

Vótase nominalmente si se rebaja el ingreso a 60.000 pesetas, desestimándose por 23 votos contra 7.

Vótase nominalmente la proposición del señor Brau para que el total del arbitrio se pague en 60 años, en vez de 30.

Se desecha por 21 votos contra 9.

Apruébase la tarifa cuyo ingreso es de 90.000 pesetas.

Trátase de la recogida de basuras en la capital, pronunciando el Sr. Mira muy acertadas palabras en defensa de la higiene de Valencia. Propone que cada carro, en vez de 5 pague 20 pesetas.

Advierte el Sr. Prieto los peligros de que los huertanos tomen represalias y no vengán a la ciudad.

El Sr. López defiende a los «fematers», y con esto está dicho todo.

Rectifica el Sr. Mira, y en párrafos elocuentes dice que en ninguna capital culta se da el vergonzoso espectáculo de los fematers, de las vacas de leche y de las cabras paseando por las aceras. Si la mayoría rechaza el propósito de comenzar a resolver este problema de la limpieza, al Sr. Mira le basta con la satisfacción de haber cumplido su deber.

El Sr. Cuñat—¡quién lo dijera!—defiende la proquería de los «fematers» y pide que se dejen las cosas como están.

Y así se dejan con el voto en contra de los republicanos.

Apruébanse otras tarifas, entre ellas las de arbitrio por Vigilancia, Inspección y Servicio de incendios, con el voto en contra de los republicanos.

Igualmente se aprueban las tarifas de Cementerios, que vienen sin modificación.

Con ligeras modificaciones para los cuadros anunciadores y motores eléctricos, se aprueban las correspondientes tarifas, sin tener la modificación efectos retroactivos.

El Sr. Mira propone una modificación, en el sentido de que al variar un industrial el motor abone sólo la diferencia entre el primitivo—que ya devengó arbitrios—y el que instale de nuevo.

Por unanimidad se aprueba la modificación.

Los señores Marco Miranda, Brau y Soler piden que se dé lectura a todas las partidas del presupuesto, pues de lo contrario se producirá una confusión en los asociados.

La presidencia así lo dispone, mostrando su disgusto algunas vocales de la coalición.

Brau: «haber comenzado la discusión del presupuesto un mes antes».

Discútese ampliamente una rebaja de diez céntimos por metro en las licencias para construcciones, interviniendo varios asociados.

Se aprueba la partida como viene con el voto en contra del Sr. Brau, que es quien ha propuesto la rebaja.

Seguen aprobándose tarifas de Policía urbana, por varios conceptos.

A la una y media se suspende la sesión para continuarla a las tres y media.

Por la tarde, a las 4.15, se reanuda la sesión bajo la presidencia del Alcalde.

Léese la tarifa de carruajes de plaza y demás, que vienen sin modificación y son aprobadas.

En los Derechos por certificación, pide el Sr. Brau que no se cobre a los pobres de solemnidad las 250 pesetas por certificado.

El Sr. Cuñat expone las causas que impiden acceder a la petición.

Finalmente se acuerda dejar la partida como viene.

Los carteles y anuncios de los cinematógrafos llevarán un sello municipal de diez céntimos. Se aprueba el resto de la partida.

Acuérdase aumentar en 50 por 100 el alquiler de los efectos de la Casa de las Rocas.

Se da lectura a una proposición del señor Alzaga, en que pide se aumente en un 50 por 100 la tarifa de la Banda Municipal.

Como se fija en 500 pesetas el contrato para que asista la Banda a una corrida de toros y 300 para las procesiones, el Sr. Brau propone que se equipare la tarifa para ambos actos.

Interviene el Sr. Mira, después de censurar el abuso que se comete llevando a la Banda de aquí para allá, sin pagar arbitrios, y manifiesta que acepta la modificación propuesta por el Sr. Alzaga.

Se acuerda que para procesiones y corridas de toros rija la tarifa de 300 pesetas, aprobándose el resto de la proposición del Sr. Alzaga.

Apruébase el resto de la tarifa.

Se aprueban las tarifas para el Laboratorio y Gota de Leche, que son idénticas a las del presupuesto vigente.

Discútese la tarifa de arbitrios extraordinarios, dejándose para el final del presupuesto lo referente al pescado.

Arbitrio sobre degüello.

Se da lectura a una instancia del Sr. Lorente, en representación de los coriantes, solicitando que el arbitrio se cobre por cabezas, en vez de por kilos.

Habla el Sr. Samper, aludiendo al acuerdo que se tomó el año anterior, a propuesta de los Sres. López, Dutrás y Berzal, en virtud del cual se ha cobrado por kilos. Aquí se dijo que íbamos a recaudar 250.000 pesetas más que en 1914. No ha sido así, y la comisión de Hacienda se ha visto obligada a rebajar este año el aumento.

Dice que se han recaudado en los once meses de 1915 más de 24.000 pesetas menos que en igual período de 1914.

Pregunta a los señores aludidos en qué consiste esta baja.

Yo lo he preguntado en la Administración de carnes y se me ha dicho que es debido al matute.

El Sr. López, con datos que lee, pretende destruir los leídos por el Sr. Samper; replica éste, entablase un vivo diálogo, y por fin el concejal republicano exclama:

—Que se suspenda la sesión por unos minutos y le demostraré al Sr. López que estoy en lo cierto.

Se acuerda que comparezcan ante la Junta el administrador de carnes, Sr. Hernández Cort y el empleado Sr. Benloch.

Este, que se encuentra en la casa, entra en el salón.

Lo interroga el Sr. Samper acerca de si es cierto que atribuyó ayer la baja de 60.000 pesetas en el arbitrio de lanar al matute que se comete.

El Sr. Benloch trata de explicar lo que dijo al Sr. Samper, y éste lo increpa, diciendo que debe tener la entereza necesaria para sostener cuanto le manifestó ayer.

Se acuerda suspender la sesión por unos minutos.

Reanudada, el Sr. Samper demuestra, con el asentimiento de todos, que en la recaudación por lanar ha habido en los once meses de 1915 60.000 pesetas menos.

El Sr. López replica que en la recaudación por peso, el ingreso es mayor, y además la carne es de mejor calidad, porque al tributar por kilos, han procurado sacrificar los cortantes reses pequeñas.

Habla nuevamente el Sr. Samper, diciendo que si sacrificaron reses pequeñas debió ser en mayor número que el año pasado, y no ha ocurrido así.

92.778 reses lanares se sacrificaron en los once primeros meses de 1914, y 93.061 se han sacrificado en igual período de este año.

El orador censura duramente a los presidentes de Mataderos y Nuevos arbitrios, y aún a los Alcaldes, que han permanecido impasibles ante la baja de la recaudación de carnes. Así ocurre que gastando en personal y material 345.718 pesetas por el personal del arbitrio de carnes, supone un gasto en la Administración el 22 por 100 de la recaudación.

Alude a las censuras que la Prensa ha formulado por la baja en la recaudación, y pide que se vuelva al pago por cabezas como estaba antes. Recuerda que en 1878 se modificó la forma de tributar por este concepto, y el resultado fue la locación de unos expedientes que existen en el Archivo y que se instruyeron a los empleados del peso en el Matadero.

Termina indicando que al llegar a los gastos, pedirá la supresión de la línea fiscal, ya que está demostrado no sirve para nada.

El Sr. Berzal, aún impugnando, en parte, los argumentos del Sr. Samper, reconoce que evidentemente ha habido matute y quizás fraude dentro del Matadero, y esta baja no es lógico atribuirlo a la guerra. Pero estima que debe aceptarse lo propuesto por la comisión de Hacienda.

Rectifica el Sr. Samper, insistiendo en que las cosas no pueden continuar así. Demuestra que en los ocho primeros meses de 1914 (cuando no había guerra) se sacrificó gran número de reses menos que en igual período de 1913.

Habla, por contundentemente, alude a las bonificaciones por desate, al mastear que existe entre los cortantes, mastear—añade—del que estoy bien enterado, como también lo está el Sr. García Dutrás.

Como por resorte, salta el aludido concejal, diciendo que él no sabe nada, que no está enterado de nada, que él puede llevar la cara muy alta.

El Sr. Brau, discretamente, censura la gestión del Sr. Dutrás, llamando la atención de la Junta acerca de la baja que se advierte en la manzana del Cabanal. Alude a lo ocurrido en aquel Matadero, donde un empleado cometió ciertas irregularidades.

El Sr. Dutrás explica lo sucedido.

Interviene el Sr. Crú, diciendo que está claro que existe una defraudación, por matute ó por lo que fuere, y esto importa adararlo é impedirlo. El Sr. Maestre dice que ya ha demostrado el Sr. Berzal que la recaudación ha bajado por haber disminuido el número de reses sacrificadas. Del mismo modo se ha evidenciado la razón que asistió al Sr. Samper cuando anunció que la nueva forma de recaudar no reportaría beneficio alguno.

Extiéndese en afinadas consideraciones, haciendo hincapié en que no obstante tener el Ayuntamiento parte del personal del último arrendatario de Consumos, es innegable que las operaciones de la administración no se llevan con aquella escrupulosidad y aquel acierto que sería de desear.

Replica el Sr. Crú que el Sr. Maestre no ha sido todo lo explícito que debiera, pues como Alcalde que ha sido, pudo ilustrar más a la Junta.

Rectifica brevemente el Sr. Berzal, aludiendo a las diferencias entre el número de reses que se sacrifican y las que acudean por carnes, é interviene el Sr. Marco Miranda, demostrando con cifras oficiales que dentro del Matadero se ha defraudado. Hay una diferencia, en seis meses, del número de reses que pagaron el degüello que no pagaron el arbitrio de carnes: más de 300 reses lanares.

En párrafos elocuentes y enérgicos atribuye tocas las torpezas y las irregularidades al administrador de carnes, Sr. Hernández Cort y a su segundo, el Sr. Benloch, que sabiendo como deben buscarse las calvejas, no las han buscado para evitar los fraudes. Denuncia que tantas veces como pidió datos en la Administración de carnes, de un modo indirecto se le negaron.

Es que se administra mal, porque no se quiere, porque no conviene que se administre bien.

Habla nuevamente el Sr. Maestre, recogiendo las últimas palabras del Sr. Marco Miranda, y exclama:

—Es cierto. La Administración de carnes va mal; ha ido siempre mal, dentro y fuera del Matadero. Las frases del ex alcalde producen gran revuelo, porque fustiga duramente al administrador de carnes, diciendo que ojalá esta discusión sirva a todos de provechosa enseñanza.

señor Marco Miranda, manifiesta que él (Berzal) está dispuesto, cueste lo que cueste, a encuzar a la Administración de carnes.

El Sr. Prieto lee unos datos, por los que siendo igual el número de kilos para el degüello, varía enormemente en la tributación de carnes.

El Sr. Samper dice que importa seccionar los miembros gangrenados, esto es, los malos empleados.

Propone que se establezca en el Matadero de Valencia el mismo régimen que en el de Madrid para la tributación por carnes.

Habla el Sr. Brau, apoyando la moción del Sr. Samper, y dice que el administrador no le facilitó los datos que solicitaba, con lo cual seguramente se hubieran evitado algunos fraudes.

El Sr. Cuñat pronuncia breves palabras, solicitando que se apruebe la cantidad fijada como ingreso por la comisión de Hacienda, y que continúe pagándose por kilos el arbitrio de carnes.

Vótase nominalmente la proposición del señor Samper, que es desechada por 31 votos contra 11 de los republicanos.

Queda terminada la discusión del presupuesto de ingresos y las tarifas.

Acto seguido se levanta la sesión, a las 6.45, anunciando la presidencia que continuará el martes, a las diez de la mañana.

Triación Palace

Circo Ecuestre

Hoy-2-Debuts-2-Hoy

En favor de las familias - - - - de las victimas

Se ruega a las familias de los naufragos que tengan hijos menores de 17 años, se pasen por el domicilio del concejal D. Juan Bautista Brau, playa de Levante, ó por la Dependencia Mercantil, Pl. y Margal, 17, con el fin de tomar ciertas notas referentes a la inscripción de los niños en la Caja Dotal, cuyas libretas son costeadas por D. Filiberto Sánchez Tamarit.

Han sido entregadas al concejal, D. Juan Bautista Brau, 455 pesetas, de los señores siguientes:

Doña Francisca Gonzalvo, 0,50; señora María Barberá, 0,25; señorita Miquela Montañés, 0,25; Amparo Crespo, 0,25; señorita T. M., 0,25; señorita C. B. V., 0,25; señorita Carmen García, 2; D. J. R. P., 0,50.

Total, 4,53.

Noticias varias

Por que se privara usted de su taca de café después de las comidas por habérselo prohibido el médico? Usted puede gozar del mismo placer, tomando el delicioso Maite Kneipp, que no sólo no daña a los nervios, sino que por el contrario, los calma, y al mismo tiempo regula las digestiones. Haciendo la prueba quedará usted convencido.

En ultramarinos, colmados y droguerías, á pesetas 1,50, 1/2 kg.; 0,75, 1/4 kg., y 0,35, 100 gramos.

Conseguido armonizar lo bueno, lo elegante, lo económico! Liquidación, Llop, 4.

En los colegios que el Círculo Instructivo Ferroviario tiene instalados en la calle de Pelayo, se han verificado durante los días 20 y 23 del corriente exámenes trimestrales y exposición de trabajos de los niños y niñas que asisten a dichas escuelas, quedando altamente complacidos tanto los señores de la Junta del Círculo como las familias de los alumnos por el notable aprovechamiento alcanzado en tan poco tiempo y el gusto con que presentaron los escolares sus trabajos de dibujo, variadas labores y cuadernos de escritura, cuentas, análisis, etc.

Fueron objeto de felicitaciones y merecidos plácemes los señores D. Amadeo Santapau y D. Antonio López, director y auxiliar, respectivamente, y la señora doña Eloina Fernández y señoritas doña Nuniela Cangas y doña Anita Vidal, directora y auxiliares.

En vista del extraordinario número de matrículas, para primeros del próximo Enero se inaugurarán otros dos Colegios en la calle de Buenos Aires, del poblado de Ruzafa.

Merece toda clase de elogios ese Círculo de ferroviarios valencianos por el celo y entusiasmo que despliegan en pro de la Instrucción y Cultura y les deseamos se vean satisfechos sus desvelos con resultados tan brillantes como el que han conseguido en los exámenes y trabajos que acabamos de reseñar.

SALON NOVEDADES.—La Bilbainita, emperadora de las bailarinas, hermosa y elegante. Todas las noches enorme éxito.

El Colegio Médico-Farmacéutico de Palma de Mallorca, ha remitido al Comité del Monumento á Moliner un donativo de veinticinco pesetas.

La Tenencia Valenciana de los señores Martínez Hermanos, ha mandado una lista de suscripción que encabezaban los señores Martínez y siguen los nombres de sus empleados.

Los exploradores del distrito del Puerto marcharán en viaje de prácticas por cuenta de la Institución mañana, a las 5.45 de la misma, á Cullera y Sierra de la Murta, regresando el primero de año.

No pierda el tiempo, es una lástima; si quiere beber buen cognac, compre el JIMENEZ & LAMOTHE.

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent.

SALON NOVEDADES.—La Bilbainita, emperadora de las bailarinas, hermosa y elegante. Todas las noches enorme éxito.

Más barato que nadie, mejor que nadie. Zapatos para niño, Liquidación, Llop, 4.

La Dirección general de Agricultura ha confirmado, por real orden, la presidencia del Gobernador, revocando los acuerdos de la Comunidad de Labradores de Cullera, relativos á la renovación parcial de Sindicatos y Jurados.

El delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago: D. Pascual Martínez, 54.967,73 pesetas; don Mariano Moradillo, 348,20; D. Justo Moratal, 1.051,29; D. Antonio Camps, 573,04; D. Cecilio Sánchez, 151,93; jefe de sección, 2.005,72; D. Joaquín Cerdá, 24.884,21; señores Moróher hermanos, 17.023,60; doña Teresa Serra, 370,50; D. Juan Vallet, 221,17; D. Eugenio Viñas, 308,75; herederos de D. Vicente Roig, 444,60; administrador principal de Correos, 705,34; jefe de Telégrafos, 798,30; Compañía del ferrocarril Central de Aragón, 13,22; don Rafael Sabater, 59,38; D. Salvador Sánchez, 88,92; D. Jaime Escutia, 877,88; y D. Sebastián Arnau, 31,68.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

Hemos recibido unos artísticos calendarios de la fábrica de tintas de los señores Ch. Lorrilleux y Compañía, de Barcelona.

Agradecemos la fineza.

Habiendo regresado el delegado regio de Primera enseñanza, señor Calatayud, se ha encargado de nuevo del despacho.

¡Fiesta completa para los niños! Zapalitos de la Liquidación, Llop, 4.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Náquera, 239,54 pesetas; Masamagrell, 791,28; Jeresa, 288,37; Paiporta, 600, y del puerto, 1.092,20.

El Gobernador ha recibido una real orden declarando oficialmente constituida la Cámara Agrícola Arrovera de esta provincia.

SALON NOVEDADES.—La Bilbainita, emperadora de las bailarinas, hermosa y elegante. Todas las noches enorme éxito.

La Junta provincial contra la Tuberculosis, ha recibido para el Sanatorio Marítimo Malvarrosa: cinco pesetas de doña Josefa Amigó y un reloj regulador «Marcs», de ocho días de cuerda, de D. Mariano Pérez Fello.

Bajo la presidencia del Sr. Martínez, se reunió ayer mañana la mayoría de la Comisión provincial, resolviendo los siguientes recursos sobre las elecciones municipales últimamente celebradas:

Ha declarado válidas las de las de Alquería de la Condesa, Beniopa, Benifairó de Vallidigna, Canals, Manuel Gandía, Utiel y Requena, y la

nulidad de las de Fabarea, Pueblo de Rugat y Jaratuel.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

No comprar muebles sin visitar antes la Exposición permanente en la fábrica de E. VILLA. Precios y clases sin competencia. Calle de Jesús, E. V. Despacho, Paz, 17.

DR. VILAR, especialista en las enfermedades de garganta, nariz, boca, oídos. Paz, 7.

Dentíficos. El más agradable, el más higiénico y más barato, es el «Lícor del Polvo».

Clinica dental.—FONT FERRANDO, odontólogo militar.—San Vicente, 21, y Abadía San Martín, 2, principal.

PIANOS GOMEZ.—Excelente surtido en pianos á cuerdas cruzadas, desde 1.000 pesetas. Contado. Plazos. Cambios. Reparaciones. Fábrica, calle del Almirante, 1, duplicado.

Triación Palace

Circo Ecuestre

Hoy-2-Debuts-2-Hoy

Los efectos curativos de los COMPRIMIDOS

ESCOBAR LÓPEZ

se dejan sentir en todos los desarreglos del

APARATO DIGESTIVO

(Pídase en Farmacias.)

TOS CATARROS

BRONQUITIS RESFRIADOS

ELIXIR GOMENOL CLIMENT

Salón CINE ROMEA

Hoy—Sábado—Hoy

LA CONFLAGRACION EUROPEA

General rumano sobornado, que se suicida

Continúa el progreso de los rusos

Sucesos

Capitán. La policía detuvo ayer a Victoriano Moles, que expendía billetes de la rifa de una custodia, valorada, según él, en 35.000 pesetas.

Abogado.

Pescando en alta mar las barcas del «bous», Cayetano Jimeno Oliver, de 15 años, tripulante de la «María», al hacer una maniobra en la vela se puso a Sotovero, y una ráfaga de aire empujó la vela y tiró al mar a Cayetano.

Ratero reincidente.

Ayer tarde fue detenido por la guardia municipal, en la plaza de Collado, el raterillo Vicente Serrano Mundo, de 14 años, por sustraer un reloj de bolsillo a Gregorio Ferrer Navarro.

Donativo.-Comentarios. En Gobernación.-La «Gaceta».

La duquesa de Canalejas ha regalado un hotel para curar del dispensario antituberculoso Victoria Eugenia, en el barrio de la Prosperidad.

En los círculos políticos se han hecho muchos comentarios acerca de la asistencia de don Antonio Maura, a «banquete que se celebró en patíbulo, pues se excusó de asistir cuando se celebraron otros de la misma índole.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente: «Nada hay que añadir al comunicado anterior.»

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado.—(Oficial).—En Galitzia pequeños destacamentos enemigos intentaron muchas veces acercarse a nuestras trincheras.

En el frente del Cáucaso, toda la noche del 21 los turcos cañonearon nuestras posiciones de la región del pueblo de Aclia.

El rey de Bulgaria en Monastir

París.—El rey Fernando de Bulgaria llegó el lunes a Monastir, acompañado del príncipe heredero y el duque de Mecklenburgo.

Albania contra Servia

París.—Telegrafíen de Budapest, que según noticias de Corfú, confirmadas, hay en Albania 20.000 hombres armados, con excelente artillería, dispuestos a cortar la retirada a los serbios.

General rumano sobornado, que se suicida

París.—La muerte trágica del general Jonesco, que mandaba el segundo cuerpo de ejército rumano, ha obedecido a que inspiraba sospechas de haberse dejado sobornar por una potencia extranjera.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Cerca del bosque de Plocesteert, una avanzada británica rechazó el ataque enemigo con granadas de mano.

La crecida del Mosa

Rotterdam.—La crecida del río Mosa continúa inquietando a los ribereños, quienes intentan poner obstáculos para evitar los daños que pueda ocasionar la crecida del río.

La cuestión balkánica

Atenas.—Según los diarios, la entrada de los albaneses en Grecia no es inminente, está de acuerdo con el rey, de que en ningún caso podrá tolerarse la invasión del territorio por los adversarios de los aliados, si no precede la declaración de que no peligrarán los derechos de la soberanía griega.

Sob e el incidente de Koritzza

Londres.—Asegúrase con referencia al incidente de Koritzza, que un destacamento búlgaro, con pretensión de perseguir una pequeña patrulla serbia, atacó repentinamente a las fuerzas que guardan la frontera griega, las que se defendieron.

deza moral no puede desaparecer, sean cualesquiera los acontecimientos de la guerra.

La villa de El Havre ha donado cinco mil francos para las víctimas de la explosión de la pirotecnia belga.

El movimiento flamenquista

París.—«Le Matin» publica declaraciones del ministro de Caminos de Hierro Mr. Segers, negando que el movimiento flamenquista sea hostil a Francia y favorable a los alemanes.

El zar y los franceses

París.—Poincaré ha recibido un telegrama del zar diciéndole que el general Patu le ha enviado en nombre del ejército francés la cruz de Guerra con palmas, instituida para premiar el mérito militar.

BATALLA CAMPAL EN BUENOS AIRES

Buenos Aires.—Recientemente fueron condenados a 25 años de reclusión nueve individuos, incluso los españoles Manuel López Erasmo, de León, y Manuel Soto, acusados de tomar parte en el asalto que varios huelguistas dieron a un tranvía que conducía esquilos a la fábrica de salazones, donde trabajaban.

Noticias falsas de los austriacos

Roma.—Dicen algunos periódicos, que desde hace algún tiempo, en las notas militares austriacas se habla con frecuencia de batallas enteramente fantásticas, entre tropas austriacas e italianas, batallas en las que estas últimas quedan siempre derrotadas.

El vapor francés embarrancado

Torlos.—Continúa siendo objeto de la preocupación general y de todas las conversaciones la agresión de un submarino alemán al vapor «Lukkos», de Marsella, en nuestras aguas.

Las bajas inglesas en los Dardanelos.

Londres.—En la Cámara de los Comunes, mister Tennat ha declarado que las bajas ocurridas en los Dardanelos, incluyendo las navales, elevanse hasta el 11 de Diciembre a 112.921, de las cuales 1.600 oficiales y 23.670 soldados han sido muertos ó perecido por enfermedad.

Lo que dice Romanones en el Libro de Oro ofrecido al Rey Alberto.

El Havre.—Un periódico publica un artículo, copiando las palabras escritas por el conde de Romanones en el «Libro de Oro» ofrecido hace pocos meses al rey Alberto.

Lo que dice Urzáiz

El ministro de Hacienda ha dicho que despatchó largamente esta mañana con D. Alfonso, con objeto de facilitarle datos, relativos a Hacienda.

Lo que dice Romanones

Se ha confirmado que en breve se instalará en Lugo otra nueva fábrica de municiones.

Nueva fábrica de municiones

Se ha confirmado que en breve se instalará en Lugo otra nueva fábrica de municiones.

tentarnos con lo que nos dice la tripulación del «Lukkos».

Tarragona.—Se ha confirmado la presencia de un submarino alemán a dos millas de Cabo Tortosa, disparando tres cañonazos de metralla al vapor francés «Lukkos», de la casa Paquet, de Marsella, sin hacer blanco.

El buque perseguido estaba a dos millas y media de tierra y el perseguidor a cinco.

El legado de un millón a la Casa del Pueblo.

En el legado de un millón de pesetas que D. Cesáreo del Cerro ha hecho a la Casa del Pueblo de Madrid, se dispone que ésta no podrá enajenar ni gravar los bienes que constituyen dicho legado, pudiendo disponer solamente de las rentas, con la condición precisa de que se inviertan exclusivamente en dar instrucción a los obreros e individuos de sus familias que pertenecían a las sociedades que integran dicho centro.

Los «de abajo» y su obra

Cuando los cinco procesados por las «hojitas» fueron absueltos, los que bailaron de gozo pensando en el presidio, quedaron asombrados.

Presidente de la República y Gobierno chilenos.

Santiago de Chile.—Se ha posesionado de la presidencia de la República Sanz Fuentes.

La huelga de marineros.

Ha secundado la huelga de marineros la Sociedad de mujeres confeccionadoras de cajas de naranjas.

La huelga de marinos.

Los republicanos, siempre perfectos caballeros, preñaron las hazanas reaccionarias dándole al señor juez que actuó en todo el guiso anterior, y que era médico, la titular vacante por renuncia de D. José María Mozo.

La mayoría de los vascos conferenciaron con los señores conde de Romanones y Alba.

La mayoría de los vascos conferenciaron con los señores conde de Romanones y Alba.

El comandante general de Melilla ha telegrafiado al general Luque, manifestándole que no es cierto cuanto dice «El Socialista», sobre los supuestos malos tratos a los soldados.

El comandante general... hubiera sido castigada severamente por mí.

El comandante general de Melilla ha telegrafiado al general Luque, manifestándole que no es cierto cuanto dice «El Socialista», sobre los supuestos malos tratos a los soldados.

El comandante general... hubiera sido castigada severamente por mí.

El comandante general de Melilla ha telegrafiado al general Luque, manifestándole que no es cierto cuanto dice «El Socialista», sobre los supuestos malos tratos a los soldados.

El comandante general... hubiera sido castigada severamente por mí.

Doña Josefa Beniloch Rausell. VIUDA DE D. FRANCISCO ESPARZA. Ha fallecido a las cinco de esta madrugada a los 64 años de edad. R. I. P.

Por telégrafo y teléfono

Table with 2 columns: Cambio precedente and Cambio de hoy. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, Cambios Londres.

DE CASTELLÓN

La huelga de marinos. Ha secundado la huelga de marineros la Sociedad de mujeres confeccionadoras de cajas de naranjas.

DE BARCELONA

El alcalde Sr. Collaso, se posesionará del cargo a primeros de Enero próximo. Antes realizará un viaje a Madrid.

Lo que dice el conde de Romanones.

El conde de Romanones ha manifestado a los periodistas: «Ya está deshecho el error a que dió origen el decreto de suspensión de sesiones.

La Prensa.—Los gobernadores.—Protesta.—Firma de Instrucción.—Azcarate, rector.

«El País».—Tributa en sus columnas un caluroso elogio al industrial D. Cesáreo Cerro, que ha legado un millón de pesetas a la Casa del Pueblo de Madrid, para fomentar la enseñanza.

Lo que dice Urzáiz

El ministro de Hacienda ha dicho que despatchó largamente esta mañana con D. Alfonso, con objeto de facilitarle datos, relativos a Hacienda.

Lo que dice Romanones

Se ha confirmado que en breve se instalará en Lugo otra nueva fábrica de municiones.

Nueva fábrica de municiones

Se ha confirmado que en breve se instalará en Lugo otra nueva fábrica de municiones.

SIGUE EN LA OTRA PLANA

Noticias teatrales Principal

Estreno de "Las Maravillosas"

Ayer se estrenó en la función de matiné, única que se celebró en el teatro Principal, "Las maravillosas", una linda ópera de Leo Fall, que evoca la corte de Napoleón con todas sus intrigas y sus galanterías.

Es una obra interesante que gustó mucho al público, tanto por el libreto como por la música retorcida y alegre, llena de marchas, valses y cuplés.

Las señoritas y señoras Garry, del Lago, Giordani y Cillag muy bien, sobre todo esta última que llevó el peso de la obra, consiguiendo frecuentemente aplausos por su gracia chispeante y pícaro y por su arte.

De ellos estuvieron excelentemente en sus papeles los señores Gonsalvo, Borghese, Poldersy, etc.

Los trajes y decorado inmejorables, de propiedad, buen gusto y riqueza.

La orquesta, dirigida por el maestro Belleza, admirable.

Hoy se efectuarán dos grandiosas funciones. Por la tarde, a las cinco y media en punto, tendrá lugar la segunda función del primer abono a matiné y última representación de la preciosa ópera "Eva". Por la noche, a las nueve y media en punto, octava función correspondiente al abono de noche, primera representación de la tan popular ópera "El conde de Luxemburgo", en la que tanto se distinguen las señoritas Ivanisi y Cillag, y los señores Boigheze, Valle y Gonsalvo.

RUZAFÁ. Hoy, primer día de Navidad, se verificarán en este teatro tres escogidas funciones. A las 3.30 «Si yo fuera rey»; a las seis «El barrio hitino» y «La pandeeta»; y a las 9.30 «El chico de las Peñuelas» y «La casa de Quirós».

ESLAVA. Hoy se celebrarán tres variadas funciones en este teatro, representándose a las 3.30 el graciosísimo juguete cómico, en tres actos, «El tren rápido», a las seis la bonita comedia de los Quintero «El Centenario», y por la no-

che, a las 9.45, la comedia nueva de gran éxito «El honor ante todo», y el aplaudido diálogo, «De verbena».

OLYMPIA.

Hoy sábado, como fiesta de Navidad, la incomparable y eminente artista Fátima Miris dará dos grandes funciones, por la tarde a las 5.30 y por la noche a las 9.45, con un programa nuevo de sus inimitables transformismos, entre los que sobresale el estreno de la comedia «El secreto de Proserpina», en la que en 20 minutos hace 32 transformaciones. También dará a conocer una reducción de la hermosa ópera «La Geisha», creación de esta simpática artista.

El pedido de localidades hecho en contaduría para estas funciones es verdaderamente extraordinario.

Salón Novedades. Exito grande ha sido el debut de la bella bailarina «La Bilbainita». La pequeña, sin pretensiones, envuelta en ajadas prendas, reveladora de muchas horas de insomnio y tantas otras de esperanzas, que hace poco más de dos años desfiló por el tablado de Novedades sin despertar grandes entusiasmos, es la misma que ahora, convertida en bailarina completa, con lujoso vestuario y en calidad de estrella ha conseguido que el público la ovacione estruendosamente.

«La Bilbainita» es una bailarina que lo baila todo, que lo ejecuta todo y todo bien. No tendrá rasgos geniales, pero sí mucha gracia, extraordinaria soltura y un dominio completo de su arte.

Es un gran éxito y una gran adquisición para la empresa.

Ciclismo. Mañana se celebrará la gran carrera ciclista titulada «Campeonato Guirandens», 50 kilómetros por carretera.

Esta carrera se disputa todos los años por el mes de Diciembre, para la que hay más de veinte corredores inscritos, entre ellos los campeones en pista y carretera Valeriano Castelló, Fabio Rogoff, Francisco Ballester y Manuel Bellver.

También están inscritos los notables ciclistas Gómez, Riera, Villan y Cocovi.

Todo esto hace augurar que el Campeonato de este año será muy reñido.

JUVENTUD SOCIALISTA

Esta entidad celebrará junta general mañana, a las cuatro de la tarde, para tratar sobre el aniversario de la reconstitución de la Juventud y ruegos y preguntas.

Dada la importancia del escrito, se recomienda la asistencia.—El presidente, Isidro Escandell.

Vida Municipal

El Alcalde pagó ayer 7.527,37 pesetas por jornales, y 829,50 por gastos de Bomberos.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 1.881,91 pesetas. Inspección veterinaria, 1.334,60. Peaje, 135. Total, 3.351,51.

El Alcalde Sr. Paredes, recibió ayer gran número de visitas de amigos políticos y otras personalidades, que lo felicitaron por su elección a la Alcaldía.

Ayer continuó el examen oral, practicando dicho ejercicio los opositores hasta el número 44. Se suspendieron dichos exámenes hasta el domingo, a las diez de la mañana.

PUBLICACIONES «NUEVO MUNDO»

El último número de esta gran revista es inmejorable en punto a presentación y originales.

Contiene crónicas de Pérez de Ayala, Unamuno, Andreu, Pérez Olivares, etc.; un cuento lindísimo de Martínez Olmedilla, crónicas de Juan Palomo, etc., y en la parte gráfica, además de interesantes y bellísimas fotografías, dibujos de Tilo, Varela de Seijas, Tovar, Bartolozzi, etc.

ACCION REPUBLICANA

Casino Republicano de Paterna

Se convoca a los socios a junta general ordinaria, por única convocatoria, para mañana, a las seis de la tarde, para dación de cuentas y renovar los cargos que cesan de la Junta directiva.

Se advierte a los socios que serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de los que asistan.—El presidente, Vicente Martínez.

Centro Instructivo Republicano de Campanar

Con arreglo al art. 26 del reglamento, se convoca por primera y única convocatoria a Junta general ordinaria a todos los socios del centro para mañana, a las ocho de la noche, para dación de cuentas, renovación de la directiva y otros asuntos de gran interés.—El secretario, Jimeno.

Círculo de Bellas Artes

El Círculo de Bellas Artes convoca a los socios inscritos en las secciones de Pintura, Literatura, Historia Crítica del Arte, Fotografía, Excursiones e intereses materiales para mañana, de diez a una, para elección del complemento de los cargos de las mismas.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

24 Diciembre de 1915. Telegramas sólo de la Península.

Situación general.—Las bajas presiones están por el Norte, señalándose la menor (749 milímetros) en Ovidio. Las presiones altas (767 milímetros) aparecen situadas por el sudoeste de Cádiz y Andalucía. Son generales y muy fuertes los vientos del SO. Grandes lluvias en las costas occidentales, que se extienden, debilitándose, hacia el interior.

CUESTIONES OBRERAS

Casino de la Misericordia.—Celebrará baile hoy y mañana, de diez a una de la madrugada.

Para entrar en el salón es indispensable la presentación del recibo del presente mes. Navidad tres amenas veladas, en las que se guardará amarillita, «El sexo débil» y otras de su extenso repertorio.

Para dichas obras el pintor Sr. Alós ha pintado magníficas decoraciones.

La Gran Peña.—Celebrará baile esta tarde, de cuatro a ocho.

La Gran Via.—Celebrará bailes hoy tarde, de cuatro a ocho, y noche, de diez a una.

Juventud de Unión Republicana.—Celebrará baile familiar mañana domingo, de diez a una de la madrugada en su domicilio social, Cuarte, 33, 2.º.

Círculo de Bellas Artes

Por indisposición de la artista no pudo bailar anoche Tórtola Valencia en este Círculo, como estaba anunciado.

Esta tarde a las siete bailará la gran artista, no dudando que serán un gran éxito sus danzas en el público de artistas.

Espectáculos

Teatro Principal.—A las 5.30: Eva.—A las 9.30: El conde de Luxemburgo. Teatro de la Princesa.—A las 3.30: La moza del Llano. —A las 6: La farsa de Lufuente (estreno).—A las 9.15: La Catedral y Las fragatas.

COMPANIA GIBONESA DE VAPORES S. A.

Dolores

saldrá de este Puerto el 29 de Diciembre, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Motril, Adra, Málaga, Cádiz, Vigo, Madrid, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ribadeo, Ojón, Santander, Bilbao, San Sebastián y Pasajes; admitiendo carga y pasajeros.

Para Ribadesella, San Esteban de Pravia, Vega de Ribadeo, Avilés, Luarca, Navia, Tapia, Fez, con trasbordo en Ojón.

Nota.—Para los puertos de Motril, Adra, Ferrol y Ribadeo, el servicio es quincenal.

Cesantamientos: Reig y Compañía, Príncipe Alfonso, 12. Agentes: Rosend y Miguel, Museo 13, Grao.

Servicio regular de vapores

Para LONDRES El vapor Santa FLORENTINA cargará el día 1 de Enero.

Para LIVERPOOL El vapor LORENZO cargará el día 1 de Enero.

Para BRISTOL y CARDIFF El vapor FRANCISCA cargará el día 1 de Enero.

Para NEWCASILL El vapor ELKA cargará el día 1 de Enero.

Para NEW-YORK El vapor MONIBELLO cargará el día 1 de Enero.

Para AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor APOLLO cargará el día 1 de Enero.

Cesantamientos: RIES y COMPAÑIA.—Colón, 88.

VAPORES COMBINADOS

Correos de África y A. Ferrer Peset Hms.

Servicio semanal para los puertos de Italia

Para CEUTA y MARSELLA Saldrá vapor directo todos los sábados a las 8 de la tarde.

Para CEUTA Saldrá vapor directo todos los miércoles y viernes.

Para carga y pasaje dirigirse a A. Ferrer Peset y Compañía, Muelle, 12.—Teléfono 2.881, Grao.

Se ofrece

Joven de 34 años, soltero, para lecciones particulares a domicilio, de primera enseñanza y francés.

GRAMOFONO

Se vende uno de la mejor marca que se conoce, con potentísima voz, con música y variada colección de discos. Se dará baratísimo. Aprovechad esta verdadera ganga. Calle del Babe, 11, bajo.

Venus sensual

Fisiología del amor natural y contra natural, abusos onánicos, etc., etc. 5 pesetas. En Valencia, se vende, librerías de Aguilar, Caballero, 1, Maragall, Pintor Sorolla (Barca) 10, y otras.

TORNO

Cilindrico y capilladora de carro, en buen estado, se desean adquirir.—Ofertas a D. P. Q. V., cuarto 18, Hosto de la Esmeralda, Bajada de San Francisco.

Advertisement for FOSFO-FITO-KOLA ALIÑO. Includes text: 'PREPARADO en forma granular', 'Frasco grande, 5 PTAS.', 'Frasco pequeño, 2.75 PTAS.', 'La mejor medicación fitorada', 'Anemia, Escrofulismo, Debilidad y Neurastenia', 'Venta en las principales farmacias y droguerías de España', 'ESPECIALIDADES DE LA FARMACIA DEL DR. ALIÑO', 'Odontálgico Aliño', 'Fosfo-Fito-Quina Aliño', 'Poliglicerofosfatos Aliño', 'Fosfotol Aliño', 'Para pedidos al por mayor: Farmacia Vda. del Dr. Aliño, Mercado, 52, Valencia', 'LABORATORIO DE ESTERILIZACION', 'Preparación escrupulosa de toda clase de fórmulas, sueros y soluciones inyectables'.

Advertisement for Descubrimiento Sensacional LA SANGRE. Includes text: 'Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas', 'Antes de la curación', 'Después de 15 días de tratamiento', 'L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)', 'Tendrás apetito, robustez, salud', 'SOLUCION CASES', 'De venta en las principales farmacias y droguerías'.

Advertisement for LOEGHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE. Includes text: 'Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL', 'SÍFILIS - Venéreo', 'Los CONFITES LAMBER', 'EL ROOB LAMBER', 'Se alquilan y venden', 'PHONO HISPANIA', 'TORNO'.

Advertisement for FABRICA DE LAMPISTERIA ARTISTICA. Includes text: 'Se necesitan operarias para manipulación de papel', 'Lámpara Osram, a 1.60 pesetas', 'BODEGAS DEL SOL', 'Vinos de Valdepeñas, a 4 pesetas decálitro', 'Servicio a domicilio.—Calle de Santa Teresa, 12', 'Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía', 'Hijos de Nogués', 'Servicio RAPIDO con salidas de este Puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona'.